

Communiqué du dimanche 13 juin 2010

Premier bilan des journées de la biodiversité

Plus de 2'000 espèces différentes recensées

Les journées de la biodiversité, point culminant de l'année internationale de la biodiversité, ont attiré ce week-end un nombreux public. Plus de 10'000 personnes ont participé aux différentes manifestations organisées en Suisse. Plus de 2'000 espèces animales et végétales différentes ont été identifiées. L'Association Suisse pour la Protection des Oiseaux ASPO/BirdLife Suisse a réuni 30 spécialistes sur le seul site de La Sauge. Les biologistes ont recensé sur ce domaine en seulement 24 heures près de 900 espèces de plantes et d'animaux dont plusieurs espèces rares.

Les journées de la biodiversité organisées par l'ASPO/BirdLife Suisse sur le site du centre-nature de La Sauge (VD) ont été bien fréquentées. Les 30 spécialistes présents durant ces 24 heures de la biodiversité ont recensé près de 900 espèces parmi lesquelles une nouvelle espèce d'oiseau pour le site, le pic mar, ainsi que des espèces d'insectes rares (par exemple 3^{ème} mention suisse pour un trichoptère, insecte dont la larve est aquatique). La biodiversité alimentaire n'a pas été oubliée avec des présentations des semences. Jacqueline de Quattro, conseillère d'Etat et cheffe du département de la Sécurité et de l'Environnement du canton de Vaud a estimé dans son allocution inaugurale que « la biodiversité est devenu un thème majeur pour le canton de Vaud mais que le rôle des ONG restait essentiel à de nombreux points de vue. »

Durant la période principale allant du 28 mai au 13 juin, plus de 120 manifestations ont ainsi été mises sur pied. L'ASPO, le Forum Biodiversité Suisse et le Naturama d'Aarau étaient partenaires pour l'organisation de ces événements, avec le soutien de l'Office fédéral de l'environnement OFEV. Les journées de la biodiversité ont été reconnues par la Commission suisse de l'UNESCO, projet de la décennie pour l'éducation en vue du développement durable.

Pour François Turrian, vice-directeur de l'ASPO, « l'objectif de sensibiliser un large public à l'importance de la biodiversité, au contact de nombreux spécialistes, a été largement atteint ».

Renseignements complémentaires :

François Turrian, vice-directeur de l'ASPO, 079 318 77 75

Photos, téléchargeables sur www.birdlife.ch/medias

1. La conseillère d'Etat, Madame Jacqueline de Quattro a inauguré les journées de la biodiversité de l'ASPO au centre-nature de La Sauge ici avec le directeur François Turrian. (ASPO)
2. 30 spécialistes de la biodiversité ont recensé près de 900 espèces au centre-nature ASPO de La Sauge en 24 heures. (ASPO)
3. Un public varié a découvert la diversité du vivant à l'occasion des journées de la biodiversité. (ASPO)

